

GENERAL SANJURJO



Esta calle forma parte de la popular zona denominada Casas Baratas o Ciudad Jardín. El 11 de octubre de 1925 las primeras 8 casas fueron sorteadas entre los 192 socios de la cooperativa, configurándose poco a poco el barrio con sus paseos, plazas, calles y establecimientos comerciales.

La calle General Sanjurjo se caracteriza, a un lado, por diversas viviendas de Ciudad Jardín, y, por el otro, con la ubicación de un centro docente en el nº 2, que ostentó precisamente la denominación del legendario nombre riojano de colegio público San Millán.

La calle Jorge Vigón enlaza directamente con General Sanjurjo, calle cerrada al tráfico que actualmente finaliza en un aparcamiento para turismos.



ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS “EL FUERO DE LOGROÑO”

Está ubicada en las instalaciones del antiguo colegio público San Millán, edificio proyectado en 1974 por Julio Sabrás. En 1996 el edificio fue reconvertido en la Escuela Oficial de Idiomas, trasladando su anterior sede que se encontraba en unas dependencias instaladas en el colegio público Escultor Daniel. Tras varios años de estancamiento por las limitaciones de espacio, en 2007 comenzaron las

obras de reforma y ampliación de las instalaciones que costaron a la Consejería de Educación 1'7 millones de euros. La construcción de un nuevo aula con dos alturas con dos clases pequeñas de 30 m², cinco clases de 55 m², recibidor acristalado, sala de reuniones, sala de usos múltiples, ascensores y otras mejoras hicieron que mejoraran notablemente las condiciones para impartir la enseñanza de idiomas.

El 8 de mayo de 2008 fueron inauguradas oficialmente las ampliaciones de la Escuela Oficial de Idiomas "Fuero de Logroño", que en ese momento contaba con 3.583 alumnos matriculados a los que se les impartía la enseñanza del inglés, francés, italiano y alemán en sus diferentes cursos. En el singular acto estuvieron presentes Miguel Casals, director de la Escuela; Pedro Sanz, presidente de La Rioja y varias autoridades educativas. ↘

En sesión celebrada por el Ayuntamiento el 27 de enero de 1932, entonces presidido por Gregorio Lozano, estimó oportuno que esta calle fuese denominada con el nombre de Estanislao Figueras, primer presidente de la Primera República Española, que ostentó la jefatura del Poder Ejecutivo desde el 13 de febrero al 19 de junio de 1873. Cinco años más tarde, desaparecido el régimen republicano e inmersa España en la Guerra Civil 1936-1939, otro Ayuntamiento afecto a la causa de la otra parte y presidido por Ángel Moreno, acordó el 13 de febrero de 1937 que el nombre de Estanislao Figueras pasara al recuerdo y fuese sustituido por el de General Sanjurjo, denominación que sigue persistiendo en la actualidad.

¿QUIÉN FUE?



Los biógrafos del general **José Sanjurjo Sacanell**, indican que nació el 28 de marzo de 1872 en Pamplona en el corazón del carlismo, ya que su propio padre había alcanzado el grado de brigadier en el ejército de don Carlos.

Perteneciendo al Arma de Infantería, en su juventud luchó en las lejanas tierras de Cuba; más tarde se trasladó a Marruecos, donde obtuvo la mayor parte de sus ascensos en combate y siempre se distinguió por sus especiales virtudes militares. Participó destacadamente en la histórica operación del desembarco en la playa de Alhucemas y por

la gran actividad realizada en el norte de África, el rey Alfonso XIII le concedió el título de Marqués del Rif y fue designado alto comisario de España en Marruecos.

¿SABÍA QUE...

- ... en 1931 y al advenimiento de la II República, el general Sanjurjo ocupaba la Dirección General de la Guardia Civil?
- ... ante la oposición a la benemérita por determinados sectores del país, el militar se lanzó por el camino del enfrentamiento a la República?
- ... tras un fallido intento de golpe de estado el 10 de agosto de 1932, el general Sanjurjo fue condenado a muerte, pero el presidente de la República, Niceto Alcalá Zamora, conmutó su pena por la de cadena perpetua?
- ... por una amnistía de carácter derechista, en 1934 adquiere la libertad y busca refugio en Portugal?
- ... fallece en accidente de aviación, el 20 de julio de 1936, cuando se trasladaba desde la ciudad portuguesa de Estoril hacia España a fin de tomar el mando del llamado Alzamiento Nacional, que precisamente se había producido dos días antes, determinando con ello la durante muchos años celebrada fecha del "18 de Julio"?